de la Italia de los Tratados a la Italia de la Revolución, que lleva por subtítulo «Tras el 150° aniversario de la imposible celebración de la unidad de Italia». Libro escrito para ser publicado en español que constituye, por lo mismo, un admirable ejercicio de alta divulgación. Y que, publicado a finales de 2012, apenas ha empezado a distribuirse en el pasado mes de febrero.

El día 8 de marzo, el Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II organizó un seminario para discutir y presentar la obra. En presencia de S.A.R. Don Sixto Enrique de Borbón, que ostenta el alto patronato de la institución, intervinieron los profesores Miguel Avuso (Universidad Pontificia Comillas de Madrid), Francisco Flórez (Universidad Sergio Arboleda de Santafé de Bogotá), Andrés Gambra (Universidad Rey Juan Carlos de Madrid) y Alfonso Bullón de Mendoza (Universidad CEU-San Pablo de Madrid). Miguel Ayuso, presidente del Consejo Felipe II, trazó la biografía intelectual del autor. Francisco Flórez, a continuación, examinó algunos paralelismos entre el proceso de unidad italiana y el de secesión de los reinos españoles de Ultramar. Andrés Gambra y Alfonso Bullón de Mendoza, seguidamente, se refirieron a los asuntos centrales de la obra: ataque a la Iglesia y a los reinos católicos, en particular al napolitano. El autor cerró el acto dando las gracias a Su Alteza Real, editor, presentadores y asistentes.

DEMOGRAFÍA Y SOCIEDAD

En La Roche-sur-Yon, en plena Vandea, las autoridades regionales fundaron hace algunos años el ICES (Instituto Católico de Educación Superior). El pasado 21 de marzo tuvo lugar un congreso internacional sobre «Familias, sociedades y Estados ante el reto de la demografía». En efecto, familia y sociedad, tal y como se han concebido (y vivido) tradicionalmente hoy están cuestionadas. Tanto por doctrinas (que, en ocasiones, traen causa de reivindicaciones en materia de costumbres y en otras de las posibilidades que la ciencia ofrece en el terreno de lo que se ha llamado bioética) como por fenómenos sociales (como la mundialización o la migración masiva). A partir de su arraigo en la historia, el análisis demográfico se presenta como un instrumento apto para comprender los desafíos internos (instituciones políticas y sociales, ordenación del territorio, multiculturalismo) y externos (relaciones de fuerza o económicas en el teatro internacional) a que los Estados deben enfrentarse.

336

Así, tras la presentación del congreso por el director de investigación del ICES, Armel Pécheul, los trabajos se desenvolvieron en cuatro sesiones. En la primera, «demografía y encrucijadas historiográficas», se abordaron los aspectos ideológicos (Miguel Ayuso), jurídicos (Olivier Echappé) y políticos (Fulvio Pastore). En la segunda, «demografía y relaciones de fuerza geopolíticas», se pasó revista a las teorías climáticas (André Louchet), al poderío militar (Pierre-Emmanuel Barral) y a los flujos migratorios (Gérard-François Dumont). La tercera, «demografía y crisis morales», examinó las prácticas sexuales (Tony Anatrella), las disputas bioéticas (Stéphane Bauzon) y la doctrina social de la Iglesia (Jean-Yves Naudet). Finalmente, en «demografía y transformación de los lazos sociales», se discutió la inmigración (Michèle Tribalat), las políticas sociales (Gilles Huteau) y la ordenación del territorio (Marc Levatois).

Las actas se publicarán en un volumen dirigido por Guillaume Bernard y Jean-Pierre Deschodt. Esperamos dar a conocer algunas de las contribuciones en nuestras páginas.

LA TRADICIÓN FRENTE AL GLOBALISMO Y AL LOCALISMO

En la ciudad que resistió hasta el final los asaltos de quienes querían imponer la unidad sobre la base de la irreligión, se ha celebrado los pasados días 6 y 7 de abril la cuadragésimo tercera edición del Encuentro Tradicionalista de Civitella del Tronto. Bajo la presidencia del profesor Paolo Caucci von Saucken, en la tarde del sábado tuvo lugar el congreso científico, bajo la rúbrica que encabeza estas líneas, y en el que se expusieron los siguientes temas: «La defensa de la tradición en las Italias preunitarias en una visión de conjunto» (Maurizio Di Giovine), «Las Dos Sicilias, un proyecto antagónico» (Edoardo Vitale) y «Globalismo y localismo» (Giovanni Turco). También se comentaron las novedades bibliográficas aparecidas desde el pasado año. El domingo, se completó el programa con la Santa Misa, celebrada en rito romano antiguo, la conmemoración del soldado napolitano (Roberto Della Rocca) y la comida de hermandad.

Gracias a Paolo Caucci y Maurizio Di Giovine por continuar la obra de Elías de Tejada en el viejo e hispánico Reino de Nápoles.